

## **Anlage 0**

### **Begründung für die Dringlichkeit:**

Zur Vermeidung einer Dringlichkeitsentscheidung erfolgt eine direkte Vorlage an den Rat der Stadt Köln.

Die Einsatzbereitschaft der Analytischen Task Force (ATF) bei der Berufsfeuerwehr Köln ist auf Wunsch des Innenministeriums des Landes Nordrhein-Westfalen und des Bundes für den Verlauf des Jahres 2009 vorgesehen, spätestens jedoch für den 01.01.2010. Nicht zuletzt der Störfall bei INEOS am 17.03.2008 in Köln-Worringen hat die besondere Gefährdungssituation unterstrichen und macht eine kurzfristige Einsatzbereitschaft der ATF der Berufsfeuerwehr der Stadt Köln zwingend erforderlich. Damit die Einsatzbereitschaft schnellstmöglich hergestellt wird und Aufgrund der durchzuführenden vorbereitenden Maßnahmen (Stellenbesetzungen, Schulungen usw.) ist es erforderlich, dass ein abschließender Beschluss durch den Rat der Stadt Köln am 26.03.2009 erfolgt.

Aufgrund der sitzungsfreien Osterzeit im April würde bei Nichtbehandlung in der vorgenannten Sitzung die Beschlussfassung erst am 05.05.2009 erfolgen und damit die Einsatzbereitschaft verzögert.

Die vollständige Einsatzfähigkeit der ATF ist laut Bund bis zum 1.1.2010 herzustellen. Die zeitkritische Größe ist hier insbesondere die Beschaffung des Abrollbehälters deutlich vor diesem Zeitpunkt, da neben der Ausbildung von Kölner Kräften an den Geräten der ATF auch eine Ausbildung im Laborbereich erforderlich ist.

Besonderen Nachdruck erhält diese Forderung dadurch, dass der Bund mit Unterstützung einiger Länder, darunter auch NRW, für den 26. und 27.1.2010 die sog. LÜKEX 2010 als länderübergreifende Katastrophenschutzübung plant. U.a. ist dabei für den Bereich Köln ein Szenario mit großflächiger Freisetzung eines unbekanntes Gefahrstoffes mit zahlreichen Verletzten unter Beteiligung der vollständig einsatzbereiten ATF Köln vorgesehen. Für eine erfolgreiche Durchführung der LÜKEX-Übung wird Köln durch das Land NRW bevorzugt unterstützt. Beispielsweise werden alle noch erforderlichen landesbeschafften Ressourcen zur Durchführung der LÜKEX-Übung (z.B. Abrollbehälter Verletzen-Dekontamination) bis spätestens Mitte 2009 an die Feuerwehr Köln ausgeliefert, um die Ausbildung an den Geräten bis Ende 2009 sicherzustellen.

Sinngemäß sind die gleichen zeitlichen Anforderungen an die Beschaffung des mobilen Labors für die ATF zu stellen.